

Los Andes.

GUAYAQUIL, ACOGOSTO 21 de 1893.

NUESTRA OPINION.

Al copiar "La Nación" del Sábado, como lo hace en su edición ordinaria, la parte de la Memoria del señor Ministro de Relaciones Exteriores del Perú, referente a las cuestiones pendientes con el Ecuador, ha prestado un importante servicio al país.

Por el mesurado y noble tono de aquel inteligente funcionario, y cada vez que sinceramente aplaude la altura de miras de nuestra cancillería; se viene en conocimiento de que el Gobierno del Perú se encuentra completamente dispuesto a poner término a la vieja cuestión de límites, con la aprobación del Tratado Herrera-García; Tratado que ya no es tiempo, por otra parte, discutir entre nosotros, una vez que el Congreso de la República le ha dado su alta aprobación. Lo sería, si el Congreso peruano no lo ratificara, quedándonos como nos quedaría expedita entonces la acción del arbitraje, al cual han sometido, cuerda y noblemente, sus graves, antiguas diferencias las dos naciones.

En estas columnas hemos venido abogando con ardor por la prudencia, que el patriotismo y la fraternidad americana aconsejan de consuno, y cada día que pasa; cada nueva prueba que el Perú nos da de buena voluntad y aún de simpatía, nos manifiesta que hemos procedido con la circunspección que demandan asuntos tan serios, que no son para tratados sin reflexión y aún a las veces sin más criterio que la pasión desatentada y las referencias erróneas.

Como cierta prensa quiteña continúa atacando duramente al Perú, nos permitiremos expresar, al semejante lugar, lejos de hacer bien al país, tiene que producir inculcables daños.

¿Pues qué, así se paga la cortesía con que la prensa peruana nos trata; la hospitalidad caballeresca que allá se brinda a nuestros compatriotas, la recepción excepcional que el Gobierno acaba de hacer a nuestro Ministro el Dr. Honorato Vázquez?

Lejos de eso, aquella prensa tendrá que sentirse herida, como en su caso se sentiría herida la nuestra; los ecuatorianos residentes en el Perú, tendrán que sufrir las consecuencias de la fogsidad impetiva, por no calificar, más duramente, de esos periódicos; y es, por último, indudable, que el Dr. Vázquez encontrará dificultades en su misión, si esa prensa continúa acentuando una odiosidad que no tiene razón de ser, contra un pueblo hermano y amigo del Ecuador.

Ya hemos comenzado a palpar, desgraciadamente, las consecuencias de aquella propaganda de unos pocos exaltados.

La prensa de provincias del Perú, que hasta hace poco, como la de la capital de la vecina República, no tomaba en consideración, con una altura que la honraba, los ataques a su patria, de nuestros periódicos, ha empezado a contestar el insulto con el insulto.

¿Hasta dónde puede conducirse semejante calamitoso estado de las cosas, si no se procede en adelante con más cordura?

No habrá un rompimiento, no podrá haberlo, pero la diplomacia encontrará mayores tropiezos para arreglar las cuestiones pendientes, y se enfriarán las relaciones cordialísimas, que estos dos pueblos de idéntico origen y común historia, han cultivado hasta ayer.

Evitar que esto suceda es obra patriótica y digna.

Por esto, hemos creído un deber, dirigimos a nuestros colegas trasandinos, los siguientes:

No es tiempo.— Esperamos que ese tiempo no llegará, y de manifestarse enemigos de quien no nos ha ofendido, y menos, cuando los dos pueblos directamente interesados en el arreglo de sus diferencias, acaban de nombrar personas que sabrán dejar a salvo la honra de los dos escudos y de las dos banderas.

Porque el hecho es este: ¿O se tiene o no se tiene confianza en el Dr. Vázquez.

Si se tiene, débese confiar en que él volverá con el olivo de paz, en busca del aplauso y de la gratitud nacional, y no se debe cejar de tropiezos su camino.

Si no se tiene, dígame con franqueza, y el Gobierno sabrá oír las razones que contra el joven pero ilustradísimo diplomático se le den.

Mas como tal confianza existe y completa, porque aun esa misma prensa de los desafortunados gritos, ha aplau-

dido el nombramiento de nuestro actual Plenipotenciario en el Perú; hay que convenir en que no es obra digna por ciertos periodistas de la Capital.

Por nuestra parte, con la serenidad que cumple a quien cree patriótica la mayor prudencia en este caso, seremos incansables en abogar porque se deje otro campo, y completamente expedido, a nuestra Cancillería, para el arreglo definitivo de los asuntos internacionales.

Exterior.

CORREO ARGENTINO.
ALGUNOS CABLEGRAMAS.

TEMORES DE SUIZA.

Berna, 17.—Ténesse que los batallones alpinos franceses ocupan la zona neutral saboyana que divide a Suiza de Francia. Sábese que el general Miribel estuvo hace poco inspeccionando los lugares de aquella zona. Si el temor se confirma el consejo federal establecerá las reclamaciones correspondientes.

CALORES EN CHICAGO.

Chicago, 17.—Hace un calor extraordinario. El viernes murieron seis personas de insolación. Los fuertes calores perjudican también las entradas de la exposición.

CRUCERO EN PELIGRO.

Londres, 18.—El crucero "Apollon," extraviado entre las nieblas, poco faltó para que se estrellara anoche en la costa de Toormore, en Irlanda. Lo salvaron algunos pescadores gritando y avisando el peligro que corría.

CRUCERO BURLADO.

Nueva York, 18.—En el mar de Behring el vapor "Alejandría" que se dedica a la pesca de focas, hoy, rompiendo de un cañonazo la máquina del buque que guerra norteamericano "Mohican" y que le iba cazando. El capitán del "Alejandría," Sr. Mac Lean, es un famoso burlador de cruceros.

EL ASESINATO DE LOS MISIONEROS SUECOS.

Shangai, 18.—El gobierno chino niega la reparación pedida por el asesinato de los misioneros suecos. Es indudable que los mandarines están implicados en estos asesinatos y que es debido a esto la resistencia que opone el gobierno a la entrega de los cadáveres y a la satisfacción que se reclama. Los extranjeros han celebrado meetings para pedir que intervengan las potencias.

CIUDAD ARRUINADA.

Pavía, 10.—Las noticias que se reciben de Vaghera son desconsoladoras. Los daños causados por el huracán son incalculables. Ninguna casa ha quedado intacta. El gran palacio Maraglio está en ruinas. La famosa terraza ha sido arrastrada entera por cincuenta metros. La iglesia destrumbóse en el momento en que el sacerdote estaba consagrando.

El pueblo cree que el desastre ha sido un castigo del cielo.

INCIDENTE DESMENTIDO.

Washington, 19.—El Ministro de marina desmiente el incidente que se dice ocurrido entre el crucero "Mohican" y el vapor "Alejandría" en el mar de Behring.

PÉRDIDA DE LA COSECHA DE PATATAS EN IRLANDA.

Dublín, 21.—La patata se encuentra averiada y se perderá en varios distritos de Irlanda. Esto tiene extraordinaria importancia siendo la patata el principal producto de la agricultura.

BUQUE CON AVERÍA.

Amsterdam, 21.—El trasatlántico holandés "Caland" ha sufrido una grave avería en la hélice por haberse roto con el casco de un buque sumergido.

CRIMEN REPUNANTE.

Lille, 21.—El carnícoro Grimonprez y su querida han sido denunciados y acusados de que en el mes de febrero mataron a su hijo recién nacido, lo cocinaron y pusieron la carne en unos pasteles.

Este crimen ha causado gran indignación en esta ciudad.

LA PLATA: OPINIONES EN MÉJICO.

Los efectos del acuerdo tomado por el Gobierno de la India con relación a la plata, se hicieron sentir ayer de nuevo en los mercados de Nueva York y Londres: en aquella plaza europea tuvo el blanco metal durante el día

Depósito de Vinos Chilenos

POB. MAYOR Y MENOR.
Calle del "Nueve de Octubre," número 18.
—A LAS FAMILIAS—

A fin de que no sean sorprendidas con falsos Vinos chilenos, tengo el gusto de anunciarles que desde la fecha toda botella de vino que salga de mi depósito llevará la respectiva etiqueta. Los precios por botellas y títulos de las etiquetas, son los siguientes:

Blanco dulce.....	S/. 0,50	Añejo blanco.....	S/. 1,00
Id. seco.....	" 0,60	Panquehue burdeos.....	" 0,50
Moscatal blanco.....	" 0,60	Tinto dulce.....	" 0,50
Moscatal blanco extra.....	" 1,00	Moscatal tinto extra.....	" 1,00

Con el objeto de que mis vinos estén al alcance de todas las fortunas, se previene que no hay variedad en el precio, se compra por docenas ó por botellas. Por barricas **Gran rebaja.**

Mis favorecidos encontrarán como de costumbre en mi establecimiento, los vinos de las mejores marcas europeas y chilenas.

ISMAEL BAÑADOS.

Guayaquil, Febrero 10 de 1893

Un nuevo descanso, está vez de 3/4 de penique, quedando las cotizaciones de 3 3/4 peniques por onza, a cuyo precio el dólar intusfecio de un peso de los Estados Unidos sería de 77 centavos. Aquí todo la plata ayer una baja de 4 centavos en onza, pero fué nominal, porque no se hicieron operaciones. Donde más se notaron los efectos deprimentes de las últimas noticias fué en las acciones de minas, que tuvieron una baja nominal de 10 a 30 centavos con referencia, llegando a 45 el descuento con relación a la llamada "Horn Silver."

No se cree generalmente que sea posible desamonedar por completo ó en escala vasta la plata en la India, cuya población de 250 millones de habitantes apenas reconocen otra moneda que las de plata, de ellas la mayor, la rupia, valuada hoy en unos 30 centavos.

El acuerdo del Gobierno de la India es consecuencia del movimiento que desde hace años viene observando en los principales países: Inglaterra suspendió la libre acuñación de plata en 1818, Alemania en 1871, los Estados Unidos en 1873, la Unión Latina en 1875 y en Austria en 1892.

La situación actual ha de afectar y afecta desfavorablemente a los países en que la plata es su principal ó única moneda, como no pocos de la América Española.

Es importante saber la opinión que sobre el estado de cosas tienen en la vecina República personas caracterizadas, según se desprende de un telegrama que hoy publica el "Times". Créese generalmente allí que la situación presente brinda a los Estados Unidos una gran oportunidad para forzar a Europa el bimetalismo. Si los Estados Unidos se dice, hicieron una emisión de obligaciones por valor de \$ 500,000,000 al 4 1/2 % pagadas en oro. Europa se está apresurando a comprarlos, y en consecuencia bajarían considerablemente los valores de los demás gobiernos, el oro acudiría a raudales a este país, y en breve espacio Europa tendría que adoptar el bimetalismo y subiría en valor la plata existente en el tesoro de esta República, con harta utilidad para la misma.

Dícese también en Méjico que si no se hace cosa alguna para promover el bimetalismo, las naciones que usan la plata se verán en el caso de fabricar por sí mismas los artefactos necesarios para su consumo, y eso, que no es poco, saldrían perdiendo los Estados Unidos y las naciones industriales de Europa.

Así se piensa en la vecina República. Entretanto vemos anunciado que no volverá a reunirse la conferencia monetaria de Bruselas, renunciándose, según esto, al propósito de rehabilitar la plata, con la perspectiva de que el resto de las naciones procure en pocos años el monometalismo de oro.

HUNDIMIENTO EN EL CIRCO DE PARISH EN MADRID.

(De la "Epoca" del 21 de Junio.)
Civis currit el successus.

En el circo de la Plaza del Rey ocurrió anoche una catástrofe que ha llevado el luto a ilustres familias, y que causó desgracias lamentables.

Era la función de las llamadas *soirée fashionable*, y como todos los martes sucede, habíase dado cita en aquel lugar de recreo gran parte de la alta sociedad de Madrid, y éste se publicó brillante y distinguido, que al tanto veces nos hemos ocupado en las columnas de la "Epoca" con ocasión de espectáculos de gala, fiestas de caridad y recepciones del gran mundo.

Se realizó sin incidente alguno la

primera parte del programa, y trascurre el descanso de quince minutos, dió principio la segunda con el trabajo aéreo de los hermanos Lockford y Mlle. Claire.

Al retirarse los artistas, procedieron los servidores del circo a renegar la amplia red que se coloca durante el ejercicio, y en el momento de dar fin a la operación, resonó formidable estrépito en la alta de la techumbre, a donde se dirigieron instantáneamente las miradas de los espectadores.

Vieron éstos entonces que se desprendía el lienzo pintado del témpano trapezoidal que se halla encima de las sillas de orquesta, cayendo enormes pedruzcos de cascote del revestimiento a que el lienzo estaba adherido, y cubriendo de polvo denso toda la embocadura del exenorio.

En las sillas colocadas desde se situó la orquesta cuando se iban representaciones teatrales, tomando asiento en los nichos de moda muchos socios del circo La Gran Bretaña.

Allí estaban anche, entre otros muchos que no recordamos, los señores don José Artega y Concha, hijo de los marqueses de Gaudalst; don Luis Pérez del Pulgar, don Antonio Navarro y Ramirez de Arellano, el marqués de la Romana, el general Brannco, el vi-conde de Irueste, el conde de Torres, el de Casa-Eguía, don Gonzalo Rivera, don Luis y don Emilio Drake de la Cerda, don Pedro Larriñá, don Francisco Echague, don Ery que Caraga, don Alonso Barrals y el señor Gómez Rodolfo.

Todos estos señores, por estar precisamente debajo del témpano desprendido, fueron los últimos que advirtieron el terrible riesgo que corrían.

Cuando quisieron recordar, se en contraron envueltos entre los escombros del desplome y rodeados de una espesa polvareda.

Desde algunas de las localidades del circo era imposible ver lo que ocurría en aquel momento informe de cuerpos caídos, sillas rotas y trozos de lienzo y madera, de entre los cuales salían agudos gritos de dolor y espanto.

A aquellos alaridos siguieron los de las damas que huían desavorpidas temiendo, no sin motivo, que se hundiese todo el armazón de hierro.

En las puertas y en las escaleras se agolpaba al público buscando ansiosamente la salida, y gracias a que algunos personas conservaron la serenidad y sangre fría, pudieron evitarse las escenas de desolación, que de no ser así, hubieran ocurrido.

Mientras esto sucedía, en palcos y butacas se auxiliaba con vasos de agua y abanicos, a falta de otros elementos, a las señoras que por efecto del susto se habían desmayado.

EN EL ESCENARIO.

Pasado el estupor que produjo el suceso, se agolparon los hombres al escenario, donde habían sido llevados algunos heridos.

Otros, los mas leves, salían, sin sombrero y derramando sangre, de entre los escombros, produciéndose escenas que no son fáciles de descubrir, ni serían olvidadas fácilmente por los que las presenciaron.

El escenario, la dirección del teatro y los pasillos estaban convertidos en un verdadero caos.

Los heridos, los contusos y los amigos de éstos buscaban los auxilios médicos con toda urgencia. En un momento se llenó la dirección, y comenzaron a funcionar los médicos del circo señores Verger y Silva, que practicaban el circo la primera cura a los que habían merecido su cuidados.

Los médicos de la Sociedad de la Cruz Roja, señores Estévez y Sarrion, se apresuraron a prestar servicios humanitarios en aquel crítico momento. Lo mismo hicieron el profesor de

San Carlos, don Alejandro San Martín y el señor Calatraveho, que se hallaban casualmente en el teatro.

LOS HERIDOS.

Calmada un tanto la angustia del primer momento, se procedió a levantar y reconocer a los heridos.

Algunos se incorporaron y fueron por su pié a la enfermería del circo, donde se les curó de primera intención.

Eran estos los señores marqués de la Romana, general Brannco, conde de Torres, conde de Casa-Eguía, el señor Rivera, teniente de caballería del Regimiento de la Princesa. Los mencionados señores estaban levemente heridos por los pedruzcos de cascote de la techumbre desprendida.

También estaba herido, pero no de los desprendimientos del techo, sino golpeado y atropellado por la gente que se apresuraba a salir, don Luis Pérez del Pulgar que fué igualmente asistido por el médico del teatro. [Continuará.]

LA SITUACION FINANCIERA.

26 DE JULIO.

No hay señales de que cesen por ahora las quiebras de bancos en el Oeste y el Sur, el cierre de fábricas, el malestar en los centros de contratación y toda la cohorte de infortunados sucesos consecuencia directa de la situación financiera que aquí y en otros países se atraviesa y que se agravó desde que el gobierno de la india dispuso suspender la acuñación de plata.

Día tras día han venido sucediendo-se las suspensiones de bancos, no pocas de alimentos, y de las que ya hemos dado a conocer debiendo agregarse ocho ocurridas ayer, y ellas tres en la ciudad de Louisville, Kentucky, dos en Indianopolis, y una en Milwaukee, donde se dejó sentir una agitación extraordinaria, rayana en el pánico.

En el Estado de Colorado, por efecto de la clausura de minas y fábricas, sufren las punzadas del hambre de 15,000 a 20,000 personas, y únicamente la caridad organizada, la distribución de alimentos y la organización sistemática de los socorros, evitan que sucumban totalmente bajo el peso de la miseria.

En la Bolsa de esta ciudad tuvieron ayer fuerte depreciación los valores, por efecto legítimo de la suspensión del Banco Mitchell, de Milwaukee, y en parte también como resultado de las operaciones de los lajistas.

La trizante monetaria ha afectado desfavorablemente la situación de la compañía de Ferrocarril Erie, que ayer, por tercera vez en su historia, ha quedado bajo la dirección de síndicos-veedores, nombrados judicialmente. Los rumores circulantes acerca del estado de los negocios de esta compañía y de la probabilidad de que no pagara el próximo dividendo, han contribuido a determinar esta situación.

Entre tanto, sabemos por un despacho de México publicado en el *World*, que los banqueros de aquel país, fundándose en noticias recibidas de sus colegas de Europa, miran con confianza el porvenir, teniendo por seguro que cuando cesen las compras de plata por los Estados Unidos, dicho metal irá recobrando gradualmente su nivel, hasta cotizarse en Londres de 30 a 40 peniques onza, lo cual permitirá al comercio mexicano reconquistar el terreno perdido. Si se agrega a esto la perspectiva de abundantes cosechas, hay motivos para abrigar nuevas esperanzas.

Una de las causas, se dice por fin, que contribuyen al malestar actual en aquella república, es la costumbre de los hacendados de atesorar su capital sobrante; si lo depositaran en los bancos, los descuentos bajarían de 10 a 7 por ciento.

Crónica.

AVISO.

Encontrándose vacantes las escuelas fiscales de niños y niñas de esta ciudad, de orden del señor Gobernador y Subdirector de Estudios de la Provincia, se convocan opositantes a dichas escuelas, bien sea presentando títulos en forma ó sometiéndose a rendir el respectivo examen para obtenerlas. El término que se concede para que se presenten los opositores es hasta fines de Setiembre entrante, para que las referidas escuelas principien a funcionar en el de Octubre, como lo dispone la ley.

Machala, Agosto 18 de 1893.
El Secretario de la Gobernación,
J. D. CAMBA.

Calendario—Mañana Martes 29 de Agosto.—San Plímeteo y San Sinfoniano mártires.

Bombas de guardia.—Mañana Martes 22 de Agosto hará la guardia de segundo, la compañía "Bolivar" No. 10, y una sección de 20 hechos.

Bolitas de turno.—Hacen este servicio en la presente semana las siguientes:

La Bolita "Americana", en la Plaza de Bolívar.

La del "Sur" frente a la iglesia de San Alejandro.

Bohío del Salado.—Mañana Martes 22 de Agosto.

María llena por la mañana a las 7.

María llena por la tarde a las 2.

Nota.—Se recomienda a los bañistas tres horas anteriores a la mañana llena.

COMPRIDOS DE VICHY O FEDIT

No siento lo que enfermó sino la condición que lo quedó!—Así decía una madre afligida al ver a su hijo que después de haber salido de una fiebre tifóidea fuerte, le veía extenuarse lentamente por la convalecencia larga y pesosa que amenazaba convertirse en consunción. En casos semejantes es cuando produce verdaderos milagros el vino de Quinquina Labarraque, única preparación de este género aprobada por la Academia de Medicina de París, reparador de las fuerzas de primer orden en la convalecencia de las fiebres tifóideas, fúnción del pecho, cuarentena del patógeno, etc., etc. Se vende en todas las farmacias, y en atención a su energía y a la capacidad de los frascos es más barato que la mayoría de los productos similares.

Procedente del Norte fondó a las 10 y 1/2 de la mañana el vapor "Laja" de la Compañía Sud-Americana y él ha traído los siguientes pasajeros:

Sr. S. Behanour. 1 en cubierta. En tránsito 10 personas de primera y 5 de segunda.

"La Gaceta Municipal," número 421, ha visitado nuestra mesa de redacción. Su material es interesante.

Fiesta Escolar.—El salón de actos de las Escuelas Cristianas, estuvo abierto anoche, con motivo de celebrarse en ellas la fiesta que indica el Programa adjunto.

El reducido espacio del salón estaba completamente lleno, por hermosas señoritas, distinguidas matronas y caballeros de nuestra sociedad.

El Programa se cumplió al pie de la letra y los tiernos cantores y recitadores, merecieron muchos aplausos de la concurrencia.

Feicitamos al H. Carlos. He aquí el tantas veces referido Programa:

FIESTA ESCOLAR.

SOLEMNIZANDO EL PRECIOSO DIA DE LA PRIMERA COMUNION DE LOS NIÑOS DE AMBOS ESTABLECIMIENTOS DE ESTA CIUDAD.

A las 7 p. m. Pequeña Velada literaria en el salón de las E.E. CC. en el orden siguiente:

1º—Canto del Himno Nacional.

2º—Composición a María, recitada por el niño Carlos Molestina.

3º—Poesía al Santísimo Sacramento, declamada por los niños A. Polit, A. Gallardo, F. Andrade y A. Rigall.

4º—Canto solo ejecutado por el niño E. Jarrin.

5º—Composición por los niños J. Rigall y Rodríguez.

6º—Composición recitada por el niño A. Rigall.

7º—Composición recitada por el niño A. Gallardo.

8º—Canto—coro y solo.

9º—Poesía al Sacerdocio, por C. Suárez.

10º—Composición a María, por el niño C. O. Arbaiza.

11º—Poesía a María Santísima, declamada por el niño Francisco Andrade.

12º—Poesía "La Esperanza," por los niños A. Jarrin, C. O. Arbaiza.

13º—Canto "La Creación" (coro).

14º—Diálogo "El melón de la felicidad," por los niños A. Jarrin y C. Suárez.

15º—Himno al B. J. B. de la Salle (solo y coro).

16º—Lectura moral, titulada "Sabiduría y Humildad en un serpo," por Ana Luisa, Luis Arturo, Perico y Juanito, por los niños A. Jarrin, C. O. Arbaiza, A. Polit, F. Andrade y C. Molestina.

17º—Canto—solos duos de contralto.

18º—Distribución de los recuerdos de primera comunión.

Quayquil, Agosto 20 de 1893.

Mateo.—Estudiante delgado se llama el individuo que a la una de la tarde capturó la Policía por haber tomado once sures sin gusto del dueño. Cuando se le dio caso no tenía sino

seis sures, y de la diferencia había dispuesto ya como cosa propia. Al efecto compró un corte de casimir para pantalón, una camiseta y un par de botines serranos, todo lo que se encuentra en la Oficina de Perquisitos y el aficionado a vestirse a expensas del prójimo también está en el lugar atestado para purgar su falta y escarmentarse para en lo sucesivo.

Por unas gallinas que llevaba Estanislao Mateo lo llevaron a la reja como sospechoso.

Otro.—Salvador Ramírez, por embriaguez y por haberse desentendido del "Nueve de Julio", también ha sido conducido a la Intendencia.

Hoy amanecieron en la Policía 33 contraventores.

En un cuarto bajo de la casa del Dr. Neira, calle del "Chimborazo", se cayó operando una lámpara. Esto produjo una alarma grande, acudiendo pronto los vecinos al lugar amenazado y logrando apagarlo en un instante.

Desde ayer tarde principió a inundarse la calle del Teatro, frente al antiguo "Hotel de Europa", por haberse roto un tubo de los del agua potable anoche lo estuvieron componiendo.

Loterías.—En las verificadas ayer, salieron favorecidos los siguientes números:

Table with 2 columns: suerte num. and amount. Rows include 1ª suerte num. 23427-S/, 2ª " 2462 " 16, 3ª " 21676 " 20, 4ª " 27735 " 30, 5ª " 24780 " 40, 6ª " 26858 " 50, 7ª " 28877 " 60, 8ª " 27449 " 70, 9ª " 24069 " 80, 9ª " 27449 " 80, 9ª " 24069 " 80.

Todos los números terminados en 40 tienen un suere por asimilación.

SOCIEDAD DE BENEFICENCIA MANABITA. PREMIOS.

Table with 2 columns: suerte num. and amount. Rows include 1ª suerte num. 23339-S/, 2ª " 21158 " 12, 3ª " 20996 " 15, 4ª " 15342 " 15, 5ª " 15770 " 20, 6ª " 10131 " 20, 7ª " 11968 " 25, 8ª " 15433 " 40, 9ª " 15383 " 50, 10ª " 12398 " 100, 10ª " 11,632 " 1000.

Todos los números terminados en 32 están premiados con un suere.

De "La Escuela de Panamá" toman los siguientes sueltos:

LA PLATA EN LA INGLIA.—En la Cámara de los Lores el Conde Northbrook llamó la atención hacia los obstáculos actuales para la importación de plata manufacturada, a causa de la legislación inglesa que obliga a expresar la ley de la plata, y dijo que el valor de ésta en manos del pueblo indiano asciende de 130 a 150 millones de libras esterlinas, siendo incapaz de hallar un mercado para dicho metal y experimentando así pérdidas enormes. Declaró que la abolición del "Hall marking" (Oficina de ensayos) y el comercio libre de la plata manufacturada, podía mitigar los males causados por la suspensión de la libre acuñación de la plata.

El Conde de Kimberley admitió que es de desearse un cambio de la ley, pero que los manufactureros de plata en Inglaterra se oponían a la abolición de ella. Lord Herschell dijo que no tenía conocimiento de que hubiese muy grandes acumulaciones de plata en la India.

Importantes cartas.—El corresponsal de "El Globo" ha conseguido las dos cartas que damos a continuación, y que vienen a servir de corolario a nuestro editorial del presente número.

Las copiamos sin querer dejar en el tintero ni siquiera las justas reflexiones de que dicho señor corresponsal precede esas importantísimas comunicaciones.

Hélas aquí: Quito, Agosto 21 de 1893.

Señor Director de "El Globo". Bravo chasco se han llevado los vengedores que, hace algún tiempo, vienen empeñados en romper las cordias relaciones que unen al Ecuador y al Perú.

Pescadores de nuevo caño, querían revolver el agua, para su personal provecho. Caballeros audaces de la prensa y de la política, deseaban aventuras menos inocentes que la del hidalgos manchado del pueblo y el acierto de los altos funcionarios públicos que intervienen en la cuestión, han triunfado, como era de esperarse.

Las importantes notas que sus lectores hallarán a continuación, vienen a dar un solemne mérito a aquellos pseudo-patriotas que se han empeñado

en exacerbar los ánimos, y en hacer creer que el digno Representante del Perú, que goza en este capital de las más cordiales simpatías, había sido objeto de desaires ó insultaciones hostiles.

Véanse las comunicaciones de que hablo, y júrguese lo decaminados que van los que piensan que es fácil perturbar la paz internacional de pueblos que han sido hermanos, que se dicen civilizados y que tienen a su cabeza magistrados serios é inteligentes.

Quito, a 19 de Agosto de 1893. H. Sr. Dr. don Enrique Zevallos Cisneros.

Muy distinguido Sr. y amigo: Lo que desean ver rotas nuestras relaciones con el Perú, están dando a entender, en Guayaquil y en Lima, que el Gobierno del Ecuador no trata a Ud. con la deferencia y cordialidad a que es acreedor, ya como notable hombre público de una nación hermana, ya como digno Representante diplomático de la misma.

Está en el interés de ambos países desahuciar esos rumores malvales, a cuyo fin solicito de U., como amigo particular, se sirva decirme si es ó no verdad que mi Gobierno considera y atiende a Ud. en el grado que lo merece; si en el día 28 del mes anterior, aniversario de la Independencia peruana, fué Ud. visitado por S. E. el Presidente de la República, acompañado de tres Ministros suyos, incluso el suscrito, que lo es de Relaciones Exteriores; y si el 10 del presente, fecha magna del Ecuador, fué Ud. saludado, especialmente, en su casa de habitación, por la alta caligata oficial que presidia el Jefe del Estado, quien, junto con multitud de caballeros, entre los que figuraban los principales empleados, dió entusiastas vivas a nuestra noble amiga la República del Perú, y a su culto y digno Representante en el Ecuador. No consintamos, señor y amigo, que, con interpretaciones magnánimas de los actos oficiales, se procure determinar una permisiva ruptura entre naciones llamadas a fraternidad inalterable.

Soy de Ud. con toda consideración y afecto, muy atento y obsecuente S. S. Pedro I. Lizarraburu.

Excmo. señor Dr. D. Pedro I. Lizarraburu.—Quito, Agosto 19 de 1893.

Presente.

Muy distinguido señor mío y de mi mayor consideración:

En respuesta a su estimable carta de la fecha, me es sumamente grato decir a U., que no tengo como Representante de mi país é individuo particular, sino motivos de satisfacción y agradecimiento, por la manera digna, delicada y cortés con que el Gobierno de que ha honrosamente forma U. parte, se ha conducido para conmigo, desde mi llegada al hospitalario suelo del Ecuador.

Es muy cierto que el día del aniversario de la Independencia de mi Patria tuve la honra de ser visitado por S. E. el Presidente de la República, acompañado de U. y de dos señores Ministros más; y lo es también que en la tarde del 10 de Agosto, fecha en que se conmemoró el advenimiento del Ecuador a la vida de las naciones, el Jefe del Estado, dando su tanta gloria al recuerdo de tanta gloria el nombre de mi Patria, evocó en entusiastas vivas al Perú por el patrimonio común de esfuerzos, de vicisitudes y de triunfos en la lucha por la libertad.

Que estas declaraciones con que me apresuro a corresponder a los nobles deseos de U., alcancen el resultado que ha tenido U. en mira.—Está en el interés de nuestros países el desahuciar esos rumores malévolos, como muy bien lo observa U.; aun que por qué no decirlo estoy por otra parte persuadido de que en el día se tiene una idea demasiado alta de la ilustración del Gobierno del Ecuador, para que se haya creído con seriedad que éste hubiese sido gratuitamente infiel a sus tracciones de cultura y caballerosidad en su trato internacional.

Con un motivo, ruego a U. aceptar los sentimientos de profunda consideración, con que tengo la honra de ser su atento amigo y S. S.

E. ZEVALLOS Y CISNEROS.

Las precedentes notas, aunque fechadas en ambos el 19, sólo he podido obtenerlas hoy, por haber sido ayer día feriado. Así, me apresuro a transmitirles, con el deseo de que se publiquen en "El Globo" de hoy y vayan por el vapor de este día a disminuir en el Perú los falsos rumores que se empiezan en propagar los enemigos de la paz.

EL CORRESPONDIENTE.

THE GIGMALION.

Este elegante almacén de modas y artículos de fantasía, acaba de recibir hoy en el vapor Laju, los siguientes artículos en estilo completamente nuevos y aparentes para la presente estación que se venden

A PRECIOS MUY REDUCIDOS.

- Para señoras: Sombreros y capotas negras y colores, Damasc negro floreados y listados, Id. de colores, Sarah lina, variedad en colores, Id. plisé, Id. id., Tules negros y tornasoles, Id. listados, Géneros de lana, colores y negros, Id. de seda y lana, Burro francés para mantas, Muecenas estampadas, Zapatos y botas cabritilla legítima, Pañameras, blusas y albornos de vestidos, Abanicos varias clases, Sombrillas y paraguaitas, Ajares completos para novias, Cinturones de cuero, cinta y metal, Camiseta de seda y de hilo, Salidas de Teatro, Formas de paja, Flores, plumas y cintas.
- Para niñas: Vestidos de seda y lana bordados, Sombrillas, abanicos, Zapatos, Botas, Medias, delantales, Muecenas finas.
- Para señoras: Casimires de colores y negros, Cheviot, Id. id., Frascos y paños, Camisas blancas y de colores, variedad de cuellos, Camisetas hilo escocia y algodón, Blancas y de colores, Cortes chalecos seda y piqué, Corbatas, surtido sin igual.
- Para señoras: Calentines de hilo de colores y cruces, Bastenes con elegantes puños, Fajas de seda, Cuellos blancos de hilo, Catronillos de punto, Sacos de alpaca seda y lana, Camisetas de dormir.
- Para niños: Termitos de castimé negros y de colores, Id. de jersey y de dril, Camisetas, camisas, Sombreros, gorrias marineras, Birretes, corbatas, calentines.

BONITOS ARTICULOS DE FANTASIA PARA REGALOS. Perfumeria de Roger y Gallet, Lubin Delettretz y Pinaud

C. MARFÁ

Andrés Corrons & Ca. NUEVOS PROPIETARIOS DE LA ANTIGUA PELUQUERIA La Juventud Elegante Situada en la calle de Pichincha, números 98 y 100. FRENTE AL BANCO DEL ECUADOR.

- Participan a su numerosa clientela y al público en general, que acaban de recibir de Europa, el siguiente gran surtido de mercaderías:
- Artículos para Sras. y caballeros. Camisas blancas de varias clases, Id. id. con pecheras bordada, Camisetas de hilo de Escocia y de algodón, Calzoncillos de hilo, Calentines de hilo de Escocia, colores firmes, Medias de hilo de Escocia, para señoras, Camisetas de franela, Cuellos y puños, varias formas, última moda, Pañuelos de batista de luto y de colores, Tobillos varias clases, Tirantes de seda, de patente, Guantes de previllo, Abanicos de luto y fantasía, última novedad, Cepillos de varias clases, Botones, surtido completo, Esponjas finas, Corbatas varias clases, especiales para la casa por su elegancia, Sombreros, varias formas importados de las más atamadas fabricas.

Por haber faltado a la autoridad y maltratado a un inspector, fué conducido un alemán a la Policía, ayer a las 11 y 1/2 a. m.

Hubo necesidad de cargar con el robusto hijo del Rhin, porque intentando fugar, se introdujo al muelle a la carrera.

El Domingo visitaron la Reja, 24 contraventores.

Emilia Alvarez, que parece de enagenación mental, ha sido recogida por la Policía.

Juan Ayllón está a la sombra por ratero. Que medite allí sobre la inmortalidad del Carapacho.

Ricafel Gaviñanes, se robó un eremio (No un nombre de los de eremio, que ya no existe entre nosotros, sino un tratamiento de música que así se llama). Fué tomado con las manos en la masa, cuando iba sin

duda a dar una serenata a su Dulcinea.

José Pérez, que envenenaba a las gentes, con la comida que vendía, ha sido detenida.

Un burro muerto, existe en la calle del Morro, desde antes de ayer. Que recojan al ex-cuadrado vivo.

Querido colega: ¿Acabó Ud. ya? Pues no lo ha hecho Ud. mal para el gusto que tiene. Cada día más gracioso y más salgarado.

Vaya, gracias por la lección, gracias por la buena intención, gracias por los mandamientos, gracias por sus gracias y por su salero y por su zandunga. (De, allá)

(Que viva Ud. muchos años y que Dios le conserve la vista)

Au revoir.

"LOS ANDES."

FUNDADO EL AÑO 1863
PUBLICACION DIARIA

Precios de suscripción

PAGO ADELANTADO.

Suscripción mensual.....	S/ 1.
Id. trimestral.....	" 3.
Id. semestral.....	" 5.
Id. anual.....	" 10.
Número suelto.....	10 cts.

En el Extranjero.

Semestre.....	S/ 7
Año.....	" 14.

Tarifa para Avisos.

	1 vez	3 ves	6 ves	10 ves	15 v	1 m	2 m	3 m	6 m	12 m
Hasta 2 plgas.	S. 1.	1.50	2.50	3	4	5	8	10	20	30
" 3 "	1.50	2.20	3.50	4	5	6	10	14	22	35
2 plga. á 2 clms.	2	3	4	5	6	8	12	16	25	40
3 " " "	3	4	5	6	8	10	15	20	35	60
4 " " "	4	5	6	7	8	9	12	18	25	40
5 " " "	5	6	7	8	9	10	14	22	30	55
6 " " "	6	7	8	9	10	12	16	26	35	65
1 columna.....	8.	8.	12	14	16	18	22	40	50	150

Avisos en la 3ª página 25 oyo de recargo.
Avisos en crónica 50 oyo de recargo.

Toda publicación deberá pagarse adelantada.
La empresa no remitirá ninguna suscripción sino viene acompañada del respectivo valor.
Todo original debe venir acompañado de la respectiva firma de responsabilidad exigida por la ley.
La redacción no devuelve ningún original aun en el caso de no publicarse.

Salón del Guayas.

Calle "9 de Octubre" N° 35.

El nuevo propietario de este conocido centro de reunión, pone en conocimiento de sus numerosos amigos y del público en general, que consultando el poder proporcionar las mayores comodidades, ha surtido nueva y profusamente el establecimiento y garantiza el servicio mas esmerado.

Lunch á toda hora
Frescos de toda clase.
Surtido completo de liciores
Guayaquil, Mayo 10 de 1893.

LA SALUD DE LA MUJER
conservadas por 15
PILDORAS TOCLOGICAS DEL DR. N. BOLET
Veinte y cinco años de éxito constante aseguran la eficacia de este maravilloso específico.
El uso de las
PILDORAS TOCLOGICAS
ha hecho un cambio radical en el tratamiento de las enfermedades peculiares á la mujer, así curada como solida.

Representantes de grandes Naciones en Europa y América, certifican su excelencia
Boticarios y Droguistas favorecen la venta de **MIL LÁGRIMAS DE OJASITAS**
Curan los achaques peculiares al bello sexo, por esto conservan y aumentan la lozanía y belleza de la mujer.
Bajo juramento asegura el autor que no contienen ninguna droga nociva á la salud.
Solicítense al folleto "Las Mujeres de la Mujer"

LAVANDERIA "LA SIN RIVAL."

CALLE DE "PUNA" NUMERO 27.

Teléfono No 257.

Propietario,
M. T. GUTIERREZ.

SE RECIBE Y ENTREGA A DOMICILIO.

Precios sin competencia.

VINOS CHILENOS LEGÍTIMOS PUROS Y GARANTIZADOS

de las mas acreditadas haciendas de Chile.
Por Mayor y Menor, en barriles y en cajas tienen en depósito, Calle de Luque N° 62, los señores.

ARRARAS Y CUELLO.

CLASES DE VINOS.

Urmeneta.	Oporto tinto, dulce.
Subercasteano.	Oporto especial.
Estraxina, Panquiac.	Jerez, Seco
Chacta Olivo.	Totoral, Burdeos.
Sauterne, Superior	Totoral Burdeos, superior)
Vino tinto, Cauquenes.	Saata F6, tinto seco.
Vino tinto, ajeo dulce Cauquenes	Blanco seco.
Oporto blanco, abocado	Blanco dulce
Id. Id. dulce.	Blanco dulce, superior.
Escorial Panquiac.	Blanco moscatel, extra.

También tienen en venta HARINA fresca superior, de los acreditados Molinos de Coronel que compete en calidad con la de California, MARCA CILINDRO, EXTRA.

TESORO DE LAS MADRES VERDADEROS
COLLARES ROYER
ELECTRO-MAGNETICOS EFICAZES
CONTRA LAS CONVULSIONES
Y para facilitar la curación de los Niños.
El uso que cada caja lleva la marca de Fábrica arriba y la letra R.
Preparados en los Niños ROYER, Farmación, 225, rue de Valenciennes, PARIS. - Depósito en todos los Países.

ESPECIALIDADES
T. JONES
FABRICANTE DE PERFUMERIA INGLESA EXTRA-FINA
VICTORIA ESSENCIA
El perfume el mas exquisito del mundo.
Y una gran colección de extractos para el baño, de la misma calidad.
LA JUVENIL
Polvos sin ninguna mezcla química, para el cuidado de la cara, adherencia é invariable.
CREMA LAV
Se conserva en todos los climas; un jabonador para su superioridad sobre los jabones de los jaboneros.
AGUA DE TOCADOR JONES
Tónica y refrescante, excelente contra las afecciones de los bucos.
ELIXIR Y PASTA SAMOITI
Dentíficos, antisépticos y tónicos, blanquean los dientes y fortalecen las encías.
23, Boulevard des Capucines, 23
PARIS
Depositar en Guayaquil 13. PAYTEL

MEDICACION ANALGESICA
Solucion y Comprimidos
EXALGINA
DE BLANCARD
JAQUECAS COREA
REUMATISMOS
DOLORES NEURALGICOS, DENTARIOS, MUSCULARES, UTERINOS.
El mas activo, el mas inofensivo y el mas poderoso medicamento
CONTRA EL DOLOR
PARIS, rue Bonaparte, 40
Vendidos en Guayaquil en casa de J. PAYTEL

LA PARE PECTORAL y el JARABE de NAG
DELANGRENIER DE PARIS
glicina de mineral sulfuroso y poseen una actividad sobre la corteza.
BRONQUITIS e INFLUENZA
y las crisis del Fren y de la tos.
sin opio, morfina ni codeína.
se recobran con éxito y seguridad á los niños que padecen de
TOS é DE PERITUIS.
Vendidos en todas las Farmacias de Guayaquil.

DESCONFIENSE DE LAS FALSIFICACIONES
CREMA-ORIZA
EMBLAQUEADA LA PIEL, la de la TRANSPARENCIA y el ATEROQUELADO de la JUVENUD
Destruye las Arrugas
PERFUMERIA ORIZA
de L. LEGRAND
Inventor del Producto VERDADERO y acreditado **ORIZA-OIL**
11, Place de la Madeleine, Paris
SE HALLA EN TODAS LAS CASAS DE CONFIANZA

ITINERARIO COMBINADO.—De la P. S. N. C. y C. S. A. de Vapores, para los meses de Julio y Agosto.

- LLEGADAS.
JULIO.
22—Santiago [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedios.
24—Aconcagua [C. S. A. V.] de Panamá, con malas Francesa y Americana.
29—Mapocho [C. S. A. V.] de Valparaíso é intermedios, [incluso Tumbes].
29—Manabí [P. S. N. C.] de Panamá é intermedios [incluso Cayo].
31—Santiago [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa y Americana.
Agosto.
5—Arequipa [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedios.
6—Manabí [P. S. N. C.] de Esmeraldas é intermedios, (excepto Cayo).
7—Mapocho [C. S. A. V.] de Panamá, con mala Francesa.
12—Laja [C. S. A. V.] de Valparaíso é intermedios.
14—Arequipa [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa y Americana.
19—Pizarro [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedios.
21—Laja [C. S. A. V.] de Panamá, con mala Americana.
26—Imperial [C. S. A. V.] de Valparaíso é intermedios.
26—Manabí [P. S. N. C.] de Panamá, é intermedios [incluso Cayo].
28—Pizarro [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.
SALIDAS.
JULIO.
11—Manabí [P. S. N. C.] para Panamá é intermedios, [incluso Cayo].
15—Aconcagua [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.
17—Puno [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios.
22—Santiago [P. S. N. C.] para Panamá.
24—Aconcagua [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios.
29—Mapocho [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Americana y Francesa.
31—Manabí [P. S. N. C.] para Esmeraldas, é intermedios, (excepto Cayo).
Agosto.
31—Santiago [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios.
5—Arequipa [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Americana.
7—Mapocho [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios, [incluso Cayo].
8—Manabí [P. S. N. C.] para Panamá é intermedios, [incluso Cayo].
12—Laja [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Americana y Francesa.
14—Arequipa [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios.
19—Pizarro [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Americana.
21—Laja [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios.
26—Imperial [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Americana y Francesa.
28—Manabí [P. S. N. C.] para Esmeraldas é intermedios, (excepto Cayo).
28—Pizarro [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios.
N. B.—Las Compañías no responden en ningún caso por la exactitud en las fechas de llegadas y salidas de los vapores.

AL PUBLICO.
El infrascrito ha cambiado su domicilio á la calle "Clemente Ballea" N° 207.
Guayaquil, Agosto 14/93.
Victor Baquero Márquez.

LA OBRA
Pinceladas acerca de la Administración Caamaño y de la Administración Flores, la pone el suscrito á la venta en su domicilio, calle de "Boyacá" N° 273 al precio de un sucre cada ejemplar, recibiendo en pago toda clase de moneda extranjera.
Elites E. Silva.